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На празднике выбрали Мисс «Алтайская зимовка». Конкурсантов поддержали болельщики.

В  выходные  дни 
прошло  сразу  два 
мероприятия, объ-
единивших сотни бар-
наульцев – открытие 
парка культуры и от-
дыха «Центральный» 
и фестиваль «Алтай-
ская зимовка».

З����� �����
На входе в парк всем посе-

тителям раздают пряники и 
травяной чай. Рядом прохо-
дит ростовая кукла большого 
плюшевого белого медведя, 
которая обнимается с горо-
жанами и делает с ними фо-
тографии.

И дем да льше. Ви дим 
сцену, на которой уже вы-
ступают местные певцы и 
танцоры. Рядом люди встают  
в хоровод, танцуют, а другие 
перетягивают канат. Недале-
ко от сцены расположился 
открытый каток. Теперь он 
больше прежнего.

Еще в парке раскинулись 
торговые ряды. Местные 
рукодельницы не упустили 
возможности представить 
свои творения на праздни-
ке. Продавали украшения и 

посуду ручной работы, плю-
шевых зверей и варежки.

Открытие парка совмести-
ли с фестивалем «Алтайская 
зимовка». Им ежегодно от-
крывают зимний туристиче-

ский сезон. Команда фести-
валя продумала для горожан 
игры и конкурсы. Например, 
квест от Туристского инфор-
мационного центра Алтай-
ского края.

Участникам подготови-
ли маршрут из 12 станций 
с разнообразными сезонны-
ми активностями. Другие 
проверяли свою ловкость в 
хоккее с надувными клюш-

ками. Меткость – в метании 
валенок и снежков. Рыбац-
кую удачу – на зимнем во-
доеме.

    (Окончание на 3 стр.)
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Они 
знают всё
19 декабря в России от-
мечается День военной 
контрразведки.

В 1918 году в системе силовых 
структур новообразованного государства РСФСР 
в этот день были проведены преобразования, 
положившие начало существованию этой 
службы.

Работа контрразведчика не ограничива-
ется только периодами войн и вооруженных 
конфликтов. В мирное время эти люди стоят 
на страже покоя российских граждан. Они 
предотвращают террористические акты, обе-
спечивают защиту сведений, составляющих 
государственную тайну, а также противодей-
ствуют организованной преступности, кор-
рупции, контрабанде, незаконному обороту 
наркотиков и оружия.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  ТРАНСПОРТ .

«Степному экспрессу» – год

Также в строй ввели 7 км новых линий элек-
троосвещения. В первую очередь речь идет о пере-
крестках и пешеходных переходах. До конца года 
на Чуйском тракте заработают новые светофор-
ные объекты с кнопкой вызова на пешеходных 
переходах в селах Верх-Катунское и Быстрянка 
и на А-322 в Бельмесёво. В 2024 году увеличится 
число полос еще на 17 километрах.

в крае сегодня в Барнауле

Днем по западу небольшой снег, 
местами метели. 

Ветер юго-восточный ночью 2-7 м/с
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Ночью умеренный, в конце дня 
небольшой снег.
Ветер юго-западный ночью 4-9 
м/с

  ПРОГНОЗ .

Небольшой, местами умерен-
ный снег, метели.
Ветер юго-западный 5-10 м/с
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  ГЛАВНОЕ .

В декабре прошлого года совершил 
свой первый рейс из Барнаула в 
Славгород скорый пригородный 
поезд. Это самый скоростной 
поезд в нашем регионе. В первую 
годовщину открытия маршрута 
поздравления от руководства 
Минтранса края и компании «Ал-
тай-Пригород» получила 90-ты-
сячная пассажирка экспресса.

П����� ����������
Маршрут стал сразу популярным у жи-

телей северо-западных районов края. Это 
показал уже первый месяц работы малень-
кого состава из четырех вагонов. В январе 
автоматическая система продажи билетов 
определила, что на «Степном экспрессе» 
преодолен рубеж в 10 тыс. пассажиров. 
По информации компании, юбилейным 
пассажиром оказался человек, ехавший в 
Славгород после операции в краевом ме-
дицинском учреждении. А в конце недели 
вагоны заполняют студенты, решившие 
навестить родных.

Студентка 2 курса физфака Алтайского 
госуниверситета Люба Коробченко ездит 
домой в Славгород из Барнаула раз в ме-
сяц. Не думала и не гадала она, что в этот 
морозный день 13 декабря автоматиче-
ская система продажи билетов определит 
ее в качестве 90-тысячного пассажира 
«Степного экспресса», и девушка полу-
чит сувениры от краевого Минтранса и 
компании «Алтай-Пригород».

– Раньше было неудобно ездить домой, 
а теперь чаще вижусь с родными! Нравит-

ся, что можно перекусить в дороге, похо-
дить. Ведь в автобусах от долгой дороги 
уставала, – оценила Люба преимущества 
маршрута.

Не только славгородцы оценили новый 
экспресс. Если раньше пригородное дви-
жение охватывало семь городов и 16 райо-
нов края, то с запуском этого поезда охват 
возрос до девяти городов и 23 районов.

Пока состав курсирует до Славгорода 
и обратно в краевой центр через день. Но 
собравшимся в зале ожидания барнауль-
ского вокзала в очередную поездку пасса-
жирам было обещано, что этот маршрут 
будет ежедневным.

Андрей Кульдишов, заместитель на-
чальника железной дороги по Алтай-

скому территориальному управлению, 
заверил:

– Из-за востребованности этого на-
правления в будущем году будем доби-
ваться, чтобы рейсы стали ежедневны-
ми. Проект готовился не один год. Под 
него были закуплены 30 пассажирских 
вагонов производства тверского пред-
приятия. Каждый из них стоит около 
70 млн рублей. Несколько месяцев ра-
ботали над графиком движения, чтобы 
быть конкурентными. Теперь цифры 
говорят за себя: 8 часов занимает путь 
автобуса только до Кулунды, 6 часов 25 
минут – поездом до Славгорода.

(Окончание на 2 стр.)

Обозначились первые 
кандидаты

«Единая Россия» поддержала на XXI съезде самовы-
движение Владимира Путина кандидатом на прези-
дентские выборы.

В субботу в концертном зале «Зарядье» прошло собрание из-
бирательной группы по выдвижению Владимира Путина кан-
дидатом в президенты. Эта процедура является обязательной 
для самовыдвиженца. После собрания, по закону, кандидат до 
27 декабря должен обратиться в Центризбирком РФ с ходатай-
ством о регистрации группы, в котором указываются личные 
данные самого кандидата и каждого члена группы. У ЦИК будет 
пять дней на рассмотрение ходатайства. После положительного 
решения комиссии Владимир Путин сможет открыть счет для 
финансирования своей кампании и приступить к сбору подписей.

В воскресенье участники съезда «Единой России» еди-
ногласно поддержали самовыдвижение действующего гла-
вы государства. В этот же день в Москве прошло собрание 
инициативной группы, которая поддержала выдвижение 
кандидатом в президенты РФ 40-летней журналистки и 
мамы троих детей из Ржева Екатерины Дунцовой.

Выборы главы государства пройдут 15–17 марта 2024 
года.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Проезд открыт
На реках Алтайского края скоро заработают ледовые 

переправы.
Первую открыли в Камне-на-Оби через реку Обь. В ГУ МЧС 

России по Алтайскому краю уточняют, что проезд разрешен 
автотранспорту общей массой до четырех тонн.

Для любителей зимней рыбалки пребывание на водоеме 
или рядом с ним требует осторожности.

Дмитрий СЕРДОВ

Если батареи чуть тёплые
В крае действует горячая линия по вопросам оказания 

жителям региона услуг теплоснабжения.
Прокуратура Алтайского края напоминает, что звонки 

принимаются до 1 мая 2024 года в рабочее время по теле-
фонам: 8 (3852) 22-20-17 помощником прокурора края Анной 
Эндаковой, 8 (3852) 200-614 старшим прокурором отдела по 
надзору за исполнением законов в сфере экономики и охраны 
природы Александром Орловым. А также круглосуточно по 
телефону 8 903 947 6157 дежурным прокурором.

Письменные обращения по данным вопросам можно 
направить почтой или передать лично.

События на Украине
Об основных событиях 661-го дня специальной воен-

ной операции России.
За 17 декабря Киев потерял порядка 635 военнослужащих, 

четыре танка и шесть бронемашин. Средства ПВО сбили два 
украинских самолета МиГ-29 и один Су-25, сообщили в МО РФ.

Российская ПВО уничтожила 33 украинских беспилотни-
ка над Липецкой, Ростовской и Волгоградской областями.

В зоне спецоперации успешно протестировали пер-
вую ночную версию российского ударного FPV-дрона 
«Гастелло».

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Мероприятия собрали жителей города и их четвероногих друзей. 
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С испытаниями  
справились
Губернатор Виктор Томенко принял участие в 
окружном совещании, где подводили итоги по-
жароопасного сезона в 2023 году.

Мероприятие провел полномочный представитель Пре-
зидента России в Сибирском федеральном округе Анатолий 
Серышев, который отметил успешную работу МЧС и органов 
власти. Общая площадь пожаров составила немногим более 
194 тысяч гектаров, что в 6 раз меньше, чем прогнозировалось 
специалистами. Также отмечено снижение почти на 17% числа 
техногенных возгораний.

Установлены приоритеты на 2024 год: повышение эффек-
тивности взаимодействия между структурами, обеспечение 
безопасности гидротехнических сооружений, системное обу-
чение граждан основам безопасности жизнедеятельности.

В Алтайском крае подготовка к сезону началась заблаговремен-
но. Весной во время засушливой погоды все усилия направили 
на предотвращение возгораний и их ликвидацию на ранней 
стадии. Почти 93% лесных пожаров в этом году были потушены 
в течение первых суток после обнаружения.

При этом региону пришлось справляться и с серьезными испы-
таниями – масштабными пожарами в Егорьевском и Михайловском 
районах. Для их ликвидации задействовали собственные силы 
и средства Алтайского края, а также помощь из федерального 
центра и соседних регионов. Благодаря профессионализму и 
героизму спасателей, а также четкой и оперативной командной 
работе огонь удалось ликвидировать настолько быстро, насколько 
это было возможно с учетом сложных погодных условий.

«Сейчас все службы, ответственные за пожарную безопасность 
в крае, обеспечены и техникой, и людьми с превышением нор-
мативов в несколько раз. Тем не менее, понимаем, что, с учетом 
всех погодных условий в Алтайском крае, останавливаться нам 
нельзя. За последние 4 года благодаря поддержке из федерального 
бюджета закупили около 1000 единиц лесопожарной техники и 
оборудования на сумму около 260 миллионов рублей. За счет крае-
вых средств для спасателей приобретены более 3400 пожарных 
рукавов и 10 пожарных машин. С каждым годом растет количе-
ство краевых пожарных частей. Сегодня их 168, в следующем 
году появится еще четыре», – проинформировал губернатор края.

Виктор Томенко отметил, что есть потребность в дополни-
тельных средствах из федерального бюджета на охрану лесов. 
На 2024 год финансирование осталось на прежнем уровне – око-
ло 130 миллионов рублей. Однако потребности края больше. 
Власти региона будут искать дополнительные возможности 
для финансирования этого направления работы.

Герман КИТИН

  ИТОГИ  

  НОВОСТИ .
Льготы для бизнеса

Президент России Владимир Путин подписал закон, со-
гласно которому социальные предприниматели из сферы 
малого и среднего бизнеса смогут получать господдержку 
за трудоустройство бывших участников СВО.

Ранее малые и средние предприятия получали от органов 
власти и местного самоуправления поддержку за трудоустрой-
ство пенсионеров, инвалидов и других категорий. Теперь список 
пополнили проходившие военную службу в зоне СВО, а также 
ветераны боевых действий на территории Украины, ДНР и 
ЛНР, Запорожской и Херсонской областях.

По словам вице-спикера Совета Федерации Андрея Турчака, 
работодатели получат такие льготы, как гранты, аренду недви-
жимости на выгодных условиях, информационную поддерж-
ку, помощь в поиске новых партнеров и другие инструменты 
развития бизнеса.

Не до свиданий
С 18 декабря руководство УФСИН России по Алтайскому 

краю вводит запрет на длительные свидания с родственни-
ками в колониях.

Профилактические меры вводятся в связи с ростом заболевае-
мости ОРВИ среди жителей края, отметили в пресс-службе УФСИН.

Длительные свидания станут вновь доступны после того, как 
обстановка стабилизируется. Осужденных и их родственников 
просят с пониманием отнестись к ограничениям.

Дмитрий СЕРДОВ

Поддержат  
творческие проекты

С 14 декабря стартовал прием заявок на конкурс по предо-
ставлению грантов главы региона в сфере культуры. В 2024 
году на эти цели будет выделено 17 млн рублей из краевого 
бюджета.

Как уточнили в региональном Минкультуры, гранты пре-
доставляются на реализацию социально значимых проектов 
в сфере культуры, искусства и художественного образования. 
Заявки принимаются по 6 номинациям.

В нынешнем году внесены изменения в порядок проведения 
конкурса. Подробно познакомиться с ним можно на сайте Мини-
стерства культуры Алтайского края в разделе «Конкурсы и гранты».

Подать заявки на соискание грантов можно до 30 января  
2024.

Татьяна ПЕРВОВА

Дружба без границ
Международный Екатерининский форум прошел в Москве 

12–14 декабря.
Форум приурочили к 240-летию подписания манифеста о 

присоединении Крыма, Тамани и Кубани к России. В рамках 
форума обсуждались вопросы укрепления дружбы и сотрудни-
чества между народами России и зарубежья, а также продви-
жения потенциала России как государства для комфортной 
жизни и работы.

Председатель регионального отделения Ассамблеи народов 
России Елена Буянкина и директор Центра культурно-делового 
сотрудничества «Немцы Алтая» Татьяна Хаустова выступили 
с докладами о культурно-историческом наследии края, его 
экономических возможностях и перспективах развития. Елена 
Буянкина отметила, что Алтайский край является многонацио-
нальным регионом, где проживают представители более 100 
национальностей. Она также подчеркнула, что край является 
стратегически важным регионом, расположенным на пересе-
чении значимых транспортных путей.

Форум собрал более 800 участников из России и зарубежных 
стран. В его работе приняли участие представители Админи-
страции Президента РФ, МИДа, сенаторы и депутаты Госдумы, 
главы регионов, ученые, историки и политологи, представители 
СМИ, бизнесмены, соотечественники.

Никита ИВАНОВ

Антон Воронов, министр 
транспорта Алтайского края, 
уточнил:

– Железнодорожный транс-
порт продолжает оставаться 
наиболее безопасным, эффек-
тивным и быстрым.

Министр вручил благо-
дарственные письма от сво-
его ведомства проводникам 
вагонов «Степного экспресса» 
Маргарите Григоровой и Ладе 
Халиковой. На плечах этих де-
вушек лежит ответственность 
за комфорт пассажиров в те-
чение тех шести с половиной 
часов, что занимает путь до 
Славгорода.

– С первого дня мы на этом 
маршруте «Степного экспрес-
са». Пассажиры не обижают, 
рады, что их обслуживает 
молодежь, – улыбается Мар-
гарита Григорова.

Генеральный директор ком-
пании «Алтай-Пригород» Вла-
димир Устинов подчеркнул:

– Люди довольны, что имен-
но в этом поезде мы внедрили 
многие новшества, например, 
горячее питание или продажу 
билетов через Интернет. Пас-
сажиров «Степного экспресса» 
особенно радует, что он ходит 
в дневное время, в отличие 
от поездов дальнего следова-
ния, которыми они раньше 
добирались до Славгорода. 
Накануне Нового года будут 
введены дополнительные рей-
сы, и, начиная с 29 декабря, 
поезд будет ежедневным. Это 
продлится и три дня в янва-
ре. В будущем году появится в 
поезде специальный туристи-
ческий вагон, учитывая бли-
зость курортных зон в Яровом 
и на завьяловских озерах. А с 
планируемым пуском посто-
янного ежедневного рейса до 
Славгорода должно приба-
виться примерно 30 новых 
рабочих мест.

Всё� быстрёё
«Алтай-Пригород» участву-

ет в проекте железных дорог 
«Вектор ускорения». За год уда-
лось добиться значительного 
прогресса. Пригородные по-
езда в крае ежесуточно стали 
все вместе ходить быстрее на 
2 часа 43 минуты. Например, 
путь от Барнаула до Ребрихи 
сократился на девять минут. 
Экономия времени в обратном 

направлении – шесть минут. 
Пересадка пассажиров в Че-
репаново и на Кузбасс через 

Артышту занимает теперь 
меньше времени. Так, в Ар-
тыште поезд стоит не 75 ми-

нут, как раньше, а 62. В итоге 
стала меньше нагрузка на всю 
инфраструктуру – на подвиж-
ной состав и на сотрудников.

Откликаясь на жалобы 
пассажиров, что со стороны 
Новосибирска приходили в 
Черепаново не совсем под-
готовленные пригородные 
поезда, пущен был новый со-
став. Также два новых поезда 
появились на маршруте до Ар-

тышты. В планах на будущий 
год – увеличение на новоси-
бирском направлении соста-
вов большей комфортности.

– Срок эксплуатации со-
временных новых вагонов, 
которые делают в Твери, 
продлился с 28 лет до 40. Цены 
на пригородные поезда ста-
раемся сохранять на уровне 
меньшем, чем в автобусных 
рейсах, – заверил Владимир 

Устинов. Маркетинговые ис-
следования помогли в проекте 
«Вектора ускорения» удовлет-
ворить пожелания клиентов. 
До Ребрихи состав будет хо-
дить не пять дней в неделю, 
а шесть. Также продлен был 
маршрут от Тальменки до 
станции Красный Боец.

Евгений ПЛАТУНОВ,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

На фоне кадрового 
голода в российской 
экономике к государ-
ственным службам по 
поиску персонала предъ-
являются повышенные 
требования. Их услуги 
должны быть удобнее 
как для соискателей, 
так и работодате-
лей. О клиентоориен-
тированном подходе 
в работе своих подчи-
ненных рассказала жур-
налистам начальник 
Управления Алтайского 
края по труду и занято-
сти населения Надежда 
Капура.

Трёбуётся  
мобилизация рёсурсов

Мы сегодня живем во время 
стремительно меняющегося 
рынка труда и видим, что в 
стране и крае увеличивается 
потребность экономики в каче-
ственных трудовых ресурсах, 
профессиональных, мобиль-
ных, способных к переобуче-
нию, смене места жительства, 
владеющих цифровыми техно-
логиями. И это требует от ре-
гиональной службы занятости 
мобилизации всех ресурсов, 
чтобы обеспечить экономику 
края квалифицированными 
кадрами в тесном взаимодей-
ствии с системой образования 
и кадровыми подразделения-
ми предприятий.

Между тем Управление 
Алтайского края по труду 

и занятости начало свою 
модернизацию еще в 2020 
году с внедрения единых 
стандартов, с формирования 
общероссийского бренда. И 
Надежда Капура считает, что 
удалось многое сделать. На-
пример, создать вместо тра-
диционных центров занято-
сти современные кадровые 
центры, сотрудники которых 
более оперативно, действуя 
на опережение, взаимодей-
ствуют с соискателями и ра-
ботодателями.

– Мы работаем на основных 
принципах проактивности и 
клиентоцентричности, – гово-
рит начальник управления. – 
То есть учитываем как жизнен-
ные ситуации соискателей, 
так и текущие потребности 
работодателей с помощью раз-
личных услуг, сервисов и мер 
поддержки клиентам.

Центры расширяют межве-
домственное взаимодействие 
и решают конкретные про-
блемы граждан по принципу 
одного окна.

Пёрёформатированиё
В крае уже открыт кадро-

вый центр «Работа в России» 
в Тальменке и в этом месяце 
после капремонта появится 
в Барнауле.

Однако в крае 65 центров 
занятости, поэтому еще много 
предстоит сделать для их пере-
форматирования, внедрения 
единого стандарта деятельно-
сти. И такая работа уже идет.

В текущем году завершится 
ремонт зданий в Благовещен-

ке и Чарышском, а в целом по 
краю комплексная модерни-
зация закончится в 2026 году. 
На выполнение этих работ бу-
дут привлечены федеральные 
ресурсы.

Уже сейчас центры занято-
сти перешли на электронный 
формат взаимодействия как с 
соискателями, так и работо-
дателями. Единая цифровая 
платформа «Работа в России» 
позволяет кадровым службам 
вести поиск сотрудников в 
электронном виде. Все вакан-
сии и резюме уже оцифрованы.

Усовершенствованы и вну-
тренние процессы. Во всех 
65 центрах занятости созданы 
зоны, в которых установлены 
гостевые компьютеры для са-
мостоятельной работы кли-
ентов. Им помогают консуль-
танты. Но чтобы качественно 
оказывать услуги, специалисты 
службы занятости также по-
вышают свою квалификацию. 
358 человек из них уже прошли 
профессиональную перепод-
готовку.

Появились специалисты с 
новыми функциями: кадро-
вые, карьерные и цифровые 
консультанты. Они помогают 
каждому соискателю выбрать 
подходящую вакансию, тесно 
работая с кадровыми служба-
ми предприятий.

Рёзультаты
Услуги, о которых шла речь 

выше, оказаны более 65 тыся-
чам человек. Люди приходят 
не только чтобы им нашли 
работу, но и получить профес-
сию или дополнительные зна-
ния для смены деятельности. 

Часто за этим обращаются 
женщины, находящиеся в 
отпуске по уходу за ребенком, 
инвалиды и люди, которые в 
период трудовой деятельно-
сти решили подыскать себе 
более интересное и доходное 
занятие. И сформировать ин-
дивидуальный план развития 
им помогают уже упомянутые 
карьерные консультанты. Они 
могут предложить существую-
щие вакансии, исходя из опы-
та и приоритетов соискателя. 
Если тот хочет кардинально 
изменить свою профессио-
нальную сферу, то человеку 
проводят профилирование и 
определяют его склонности 
к тому или иному занятию.

Также совместно с кон-
сультантом он может поис-
кать себе вакансию на плат-
форме «Работа в России». 
Затем гражданин получает 
направление по выбранным 
специальностям и либо идет к 
работодателю, либо проходит 
переобучение. Это могут быть 
студенты или выпускники, 
желающие дальше развивать-
ся в выбранной профессии, а 
также граждане старше 55 лет. 
Они порой кардинально меня-
ют свою деятельность, выби-
рая работу на маркетплейсах.

По мнению Надежды Ка-
пуры, оценка, которая дается 
краевой службе занятости на 
федеральном уровне, говорит 
о том, что ее трансформация 
идет успешно. Служба входит 
в десятку самых активных 
регионов по внедрению кли-
ентоцентричного подхода.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ТРАНСПОРТ .

  ЗАНЯТОСТЬ .

«Степному экспрессу» – год

СПРАВКА
Пригородным сообщением охвачены жители 70% 
территории края. В этом году выделено 520 млн 
рублей для сохранения льготных тарифов на приго-
родных поездах.

Поможет карьерный консультант

(Начало на 1 стр.)

  КСТАТИ  
В службу занятости региона с начала года 

обратилось более 34 тыс. человек, из них 
для 26 тыс. удалось найти место. Несмотря 
на это, на рынке труда правит бал не ра-
ботодатель, а работник. И предприятиям 
края чтобы удовлетворить кадровый голод, 
требуется еще более 25 тысяч человек. Рост 
вакансий продолжается, что обусловлено 
и демографической ямой, и повышенными 

темпами развития промышленности края, 
и реализацией новых инвестиционных 
проектов.

В настоящее время на учете в службе 
занятости края состоит около 9 тыс. чело-
век. Таким образом, уровень безработицы 
в регионе составляет 0,8% от экономически 
активного населения. В прошлом году этот 
показатель был на уровне 1,1%.

На приеме в центре занятости.

Начиная с 29 декабря, рейс будет ежедневным.Студентка Любовь Коробченко – 90-тысячный пассажир.

Маргарита Григорова и Лада Халикова.Комфорт почти как в самолете.
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3СОЦИУМ

Алтайские журналисты с секретарем СЖ РФ Владимиром Касютиным.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Куплю люпин, сою, чечевицу, отходы от них. Тел. 8-923-658-5857.
Реклама

 Сниму в аренду ферму. Тел. 8-923-658-5857.
Реклама

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Филиппов Павел Евгеньевич (658883, 

Алтайский край, Немецкий национальный район, с. Орлово, ул. Пер-
вомайская, д. 59), тел. 8-923-711-5052.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2), тел. 
8-905-080-2745.

Исходный земельный участок 22:17:000000:80 (выделен в счет 
земельных долей СПК – колхоз «им. Громова»), расположен: Алтай-
ский край, Каменский район, Телеутский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчик – Баско Татьяна Ивановна, Алтайский край, Смоленский 

район, п. Верх-Обский, ул. Школьная, д. 2б. Кадастровый инженер –
Боровик Иван Александрович, 659600, Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, e-mail: ada51@mail.ru, 
тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастровый номер исходно-
го земельного участка 22:07:000000:12, установлено относительно 
ориентира, расположенного: Алтайский край, Быстроистокский 
район, в административных границах участка с кадастровым номе-
ром 22:07:000000:12. Ознакомиться с проектом межевания и пред-
ставить обоснованные возражения можно по адресу: 659600, Ал-
тайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, 
тел. 8-961-984-9158, в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ: Голенкова Наталья Михайловна (659015, Алтай-
ский край, Павловский район, п. Прутской, ул. Советская, д. 16, кв. 2, 
тел. +7-913-264-2033).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, e-mail: 
dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:152, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Третья-
ковский район, земли бывшего колхоза «Заветы Ленина».

Ознакомиться с проектом и представить обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения участков можно по адресу ка-
дастрового инженера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчик работ – Мироненко Алексей Геннадьевич (658456, Ал-

тайский край, Третьяковский район, с. Новоалейское, ул. Заречная, 
д. 6, тел. +7-961-996-6333).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, e-mail: 
dv_osad@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:50:000000:66, местоположение: 
Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, 
МО «Новоалейский сельсовет», участок находится примерно в 5220 м
по направлению на запад от ориентира – здание администрации
с. Новоалейское.

Ознакомиться с проектом и представить обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения участков можно 
по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней с момента вы-
хода извещения.

Извещение
о месте и порядке ознакомления с проектами межевания

земельных участков
Заказчик работ по подготовке проектов межевания: Шевченко Ма-

рина Сергеевна, 659100, Алтайский край, г. Заринск, ул. 25 Партсъез-
да, д. 14, к. 1, кв. 55, тел. 8-963-523-8693.

Проекты межевания земельных участков подготовил кадастро-
вый инженер Швебель Валерий Фёдорович, Алтайский край, г. За-
ринск, ул. Крупской, д. 15-1, тел. 8-960-940-0588.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:12:000000:23, Алтайский край, Залесовский район, террито-
рия Борисовского сельского совета, совхоз «Никольский».

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, а так-
же направить предложения об их доработке можно в течение 30 дней 
со дня опубликования извещения по адресу: 659100, Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 18, оф. 309/1. По этому же адресу прини-
маются обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемых земельных участков.

Извещение
о согласовании проекта межевания

Кадастровый инженер Петерс Эрнест Сергеевич (659660, Алтайский 
край, Петропавловский район, с. Петропавловское, ул. Спортивная, 
д. 1, кв. 1, аттестат № 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, e-mail: peterserik@
mail.ru) извещает собственников земельного участка с кадастровым 
номером 22:54:000000:139, расположенного: Российская Федерация, 
Алтайский край, Усть-Калманский район, участок находится при-
мерно в 5,6 км по направлению на север от ориентира – с. Михайлов-
ка, о том, что в отношении данного участка проводятся кадастровые 
работы и подготовлен проект межевания по образованию земельных 
участков. Заказчик кадастровых работ – Колосов Михаил Михайло-
вич (659660, Алтайский край, Петропавловский район, с. Петропав-
ловское, ул. Ленина, д. 123, тел. 8-905-983-1644). Ознакомиться с про-
ектом межевания и представить обоснованные возражения можно 
по адресу: 659660, Алтайский край, Петропавловский район, с. Пе-
тропавловское, ул. Жукова, д. 37, в течение 30 дней со дня опублико-
вания данного извещения в газете.

Извещение
о месте и порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельных участков
Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межевания 

земельных участков:
общество с ограниченной ответственностью «Крестьянское фер-

мерское хозяйство Ривьера», адрес регистрации (почтовый адрес): 
656031, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Южные Мастерские, д. 12в, 
оф. 26, контактный тел. +7-909-5-07-0057.

Сведения о кадастровом инженере, подготовившем проект меже-
вания земельных участков: Делич Владимир Ильич, номер квалифи-
кационного аттестата кадастрового инженера 22-11-151, почтовый 
адрес и адрес электронной почты: 656006, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Взлётная, д. 13, кв. 28, kadinfo@yandex.ru, тел. +7-923-711-1304.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:61:050601:38, 
адрес (местоположение): местоположение установлено относительно 
ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир – водо-
хранилище. Участок находится примерно в 2 м по направлению на 
восток от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Российская Феде-
рация, Алтайский край, г. Барнаул.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомить-
ся в течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения 
по адресу: 656064, Алтайский край, г. Барнаул, Павловский тракт,
д. 81, оф. 1, с 8.30 до 17.30.

Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемого в счет земельной доли земельного участ-
ка могут быть представлены заинтересованными лицами в течение
30 дней со дня опубликования настоящего извещения по адресу: 
656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Взлётная, д. 13, кв. 28 (када-
стровый инженер Делич В.И.), а также по адресу: Алтайский край, г. 
Барнаул, ул. Советская, д. 16 (орган регистрации прав по месту распо-
ложения земельного участка).

Извещение
За муниципальным образованием Жилинский сельсовет Перво-

майского района Алтайского края зарегистрировано право собствен-
ности на земельный участок, выделенный за счет невостребован-
ных земельных долей, с кадастровым номером 22:33:000000:3960, 
адрес: РФ, Алтайский край, Первомайский район, с. Жилино, уча-
сток расположен в 8450 м по направлению на северо-восток, пло-
щадь земельного участка – 2 496 000 кв. м, категория земель – земли 
сельскохозяйственного назначения, вид разрешенного использова-
ния – сельскохозяйственное использование.

Сельскохозяйственной организации или крестьянскому (фермер-
скому) хозяйству, использующему указанный земельный участок и 
заинтересованному в заключении договора аренды указанного зе-
мельного участка, необходимо обратиться в администрацию Жи-
линского сельсовета Первомайского района Алтайского края с заяв-
лением о заключении договора аренды такого земельного участка 
в течение шести месяцев с момента государственной регистрации 
права муниципальной собственности на такой земельный участок.

Арендная плата 0,3% от кадастровой стоимости.
При необходимости за дополнительной информацией обращать-

ся в администрацию Жилинского сельсовета Первомайского райо-
на Алтайского края по адресу: 658071, Алтайский край, Первомай-
ский район, с. Жилино, ул. Ленина, д. 29.

Администрация Жилинского сельсовета.

  СИТУАЦИЯ .

Дома для Шарика
не будет?

С 30 ноября по 2 декабря в Белокурихе прошел 
форум «Алтаймедиа-2023», на который собра-
лись более 70 представителей муниципальных 
и региональных СМИ. Как участники форума 
оценили прошедшее мероприятие?

Алтайские журналисты – 
люди особой формации. Мы 
любим свой край и переживаем 
за него. Готовы рассказывать 
о нем другим. Сами готовы 
меняться и учиться. Поэтому 

форум дал возможность вновь 
«заразиться» своей работой. А 
это отличная прививка от обы-
денности! Так, наверняка, счи-
тает большинство районных и 
региональных журналистов.

Может быть, поэтому форум 
получил такое большое коли-
чество откликов. Предлагаем 
некоторые из них.
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Главный редактор газеты 

«Наши вести» Элла Арент: «Про 
эту поездку могу сказать – три 
счастливых дня было у меня… 
Много общались. Поняла, что 
одного какого-то рецепта, как 

нам выжить, нет. Надо просто 
продолжать трудиться, выкла-
дываться по полной. Теперь, 
после трех счастливых дней, 
надеюсь, откроется второе 
дыхание».
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Главный редактор газеты 
«Районный вестник» Елена 
Барсукова: «Газеты будут жить 
всегда! – главная мысль, кото-
рую вынесла с работы форума. 
Особенно при поддержке пра-
вительства региона, что, кста-
ти, было обозначено… Очень 
порадовало: основа печатной 
прессы не меняется – человек, 
еще раз про людей. Владимир 
Леонидович Касютин – самый 
профессиональный, на мой 
взгляд, спикер в теме именно 
районок – в очередной раз за-
ставил посмотреть другими 
глазами на газету и увидеть, 
куда направить усилия, чтобы 
не потерять читателей».
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Главный редактор газеты 

«Вестник целины» Лариса Ко-
лотеева: «Алтаймедиа-2023» – 
это прекрасная возможность 
услышать мнения экспертов 

о работе СМИ и пообщаться с 
коллегами из других районов 
Алтайского края, почерпнуть 
что-то важное для своей рабо-
ты… Послушав обращение к 
участникам форума предсе-
дателя Союза журналистов 
России Владимира Соловьёва 
и порадовавшись за коллег, 
которым он вручил удостове-
рения СЖР, возникла мысль 
войти в эту дружную команду. 
Отработав 28 лет в районной 
газете, наверное, пора стать и 
участником профессионально-
го сообщества».
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Главный редактор газеты 

«Новый путь» Ирина Лаас: 
«Путешествие в Белокуриху, 
сам санаторий, программа и 
общение с коллегами были 
сказочными. Это была насто-
ящая встряска, или как сейчас 
модно говорить, перезагрузка. 
Возможность посмотреть на 
свою работу под другим углом, 
через призму авторитетных 
мнений и обмена опытом.

Прошедшее мероприятие 
безусловно может стать продол-
жением традиции – ежегодно 
собирать в одной большой ко-
манде людей, рассказывающих 
о самых важных событиях на-

шего региона, а значит, делать 
наш край лучше. Зная, что за 
нами наши читатели и подпис-
чики, мы не имеем права не 
отвечать взаимностью и поста-
раемся оправдать их доверие. 
Мы уверены, что вместе с вами 
нам удастся сделать наши СМИ 
еще интереснее и актуальнее».

Организаторами мероприя-
тия стали Управление печати 
и массовых коммуникаций 
Алтайского края, Союз жур-
налистов Алтайского края, 
Сибирская медиагруппа.

Подготовлено по заказу
Управления печати и массовых

коммуникаций Алтайского 
края.

  ЭХО СОБЫТИЯ .
Чтобы не потерять читателей

В Залесовском районе о 
проблеме бездомных со-
бак знают не понаслыш-
ке. Команда неравнодуш-
ных волонтеров решила 
заняться пристройкой 
брошенных животных и 
их передержкой. Жители 
написали проект и даже 
выиграли губернаторский 
грант на его реализацию, 
вот только деньги при-
шлось вернуть. Почему? 
Об этом узнала «АП».

������������� ����
Проблема с бродячими соба-

ками ежегодно обостряется в 
Залесовском районе с февраля 
по март. Неравнодушные жители 
сначала пытались пристроить 
четверолапых по домам, но жи-
вотных становилось все больше, 
тогда создали пункт передержки 
под названием «Лапа помощи».

– Мы видели необходимость в 
создании пункта передержки на 
территории села Залесово, чтобы 
была возможность разгрузить 
наших волонтеров, а также ока-
зать помощь большему количе-
ству животных, – уточнил глава 
Залесовского муниципального 
округа Александр Пластеев.

Поэтому создали проект, кото-
рый  направлен на профилактику 
жестокого обращения с питомца-
ми и пропаганду ответственного 
отношения к их содержанию. 
Планировалось создать пункт 
передержки в селе Залесово, его 
обустроить, установить будки, 
организовать места для приготов-
ления пищи, хранения кормов.

– Помимо этого, надо разгова-
ривать с населением, занимать-
ся формированием ответствен-
ного отношения к содержанию 
братьев наших меньших. Работа 
с умами начинается с подраста-
ющего поколения, поэтому мы 
планировали сделать акцент на 
школах, – объяснил Александр.

Команда волонтеров приду-
мала несколько мероприятий, в 
которые можно привлечь ребят. 
Решили провести акцию по сбору 
игрушек, сухого корма.

– Я думаю, что подобное на-
чинание принесет положитель-
ный эффект, и мы будем иметь 
более осознанное сообщество 
жителей села Залесово, что в 
итоге может уменьшить коли-
чество выброшенных на улицу 
«любимцев», – подчеркнул глава 
муниципального округа.
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По проекту добровольцы 

должны были огородить участок, 
установить там будки для собак 
и построить бытовку (помеще-

ние для бытовых нужд), блок для 
ветеринарной помощи и начать 
практическую работу.

– В течение 21 дня собака будет 
содержаться в нашем пункте. За 
ней организуют уход, стерилизу-
ют и чипируют (электронный 
идентификатор, с помощью ко-
торого можно получить инфор-
мацию о породе, окрасе, кличке 
животного, вакцинах), а затем 
отпустят на улицу, – объяснил 
Александр.

Пункту передержки приду-
мали название – «Лапа помощи», 
хотя изначально хотели назвать 
«Тося» в честь бездомной собаки, 
которая живет в селе. Очень она 

полюбилась местным жителям. 
Никто не знает, как она оказалась 
на улице, но хотели на ее примере 
показать, как важно для живот-
ных иметь дом.

– Проект предполагает актив-
ное участие волонтеров: будем 
набирать и обучать односельчан, 
готовых трудиться в пункте пе-
редержки. Затем планируем 
проводить благотворительные 
ярмарки для поиска хозяев и ак-
ции по сбору помощи, – добавил 
глава округа.

Он уверен: идея не из лег-
ких, и проблемы возникнут 
однозначно, но глава верит, что 

совместно с неравнодушными 
гражданами все получится.

– Мы в ответе за тех, кого 
приручили. Бездомная собака 
не от своей жизни стала такой, а 
потому что хозяева ее выбросили. 
Есть, конечно, случаи локальные, 
но обычно собаки становятся бес-
призорными, начинают бегать и 
кучковаться из-за человеческих 
поступков, – считает глава.
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В середине июля стало извест-

но, что проект, подготовленный 
АНО «Фонд развития Залесовско-
го района», победил в конкурсе 

грантов губернатора Алтайского 
края. Общая сумма проекта – 
1,25 млн рублей: из них сумма 
грантовой поддержки – 517 тыс. 
рублей, софинансирование из 
местного бюджета – 733 тыс. 
рублей.

Идею должны были реализо-
вать волонтеры, общественники. 
Это одно из условий грантовой 
поддержки, а администрация 
округа будет лишь помогать.

– Мы неоднократно встре-
чались с добровольцами, об-
суждали все тонкости проекта. 
Разногласия возникли уже при 
обсуждении места строительства 

пункта передержки (по плану к 31 
августа уже должны были стоять 
будки на огороженной площадке). 
Территория мусорного полигона, 
которую мы определили заранее, 
залесовских зоозащитников не 
устроила – слишком далеко от 
села, – рассказал Пластеев.

Он добавил, что люди предла-
гали и другие площадки, напри-
мер, на территориях бывшего 
музея, комхоза, но законы не 
позволяют размещать пункты 
передержки, приюты в черте 
населенного пункта.

– Единственный относительно 
подходящий вариант из предло-
женных – территория бывшей 
«Сельхозхимии». Но там нет 
электричества. А мы знаем, ка-
кие проблемы возникают с его 
подключением (полгода не можем 
подключить электроэнергию к 
скважине в Думчево), – пояснил 
Александр. – Ответственность 
за реализацию проекта никто 
из волонтеров на себя брать не 
собирался. А инициатива должна 
идти снизу.

В итоге после общения с груп-
пой волонтеров было решено от-
ложить реализацию этого про-
екта. Плюс цены на материалы 
за полгода выросли в 1,5 раза. 
Приняли решение отказаться от 
перспективной идеи, а деньги, 
поступившие на счет, вернуть.

– Очень обидно, что специа-
лист по написанию грантов по-
тратила время и силы впустую, –
добавляет глава.

На вопрос: «Что делать 
дальше?», он отвечает: обще-
ственники и администрация 
вернутся к вопросу создания 
пункта передержки для бездо-
мных собак.

Ната ГЕНЗЕ

  ФЕСТИВАЛЬ .

(Начало на 1 стр.)

В стороне не осталась и тема сказок, ведь слоган 
«Алтайской зимовки» – «Твоя сказочная зима!». 
Гости праздника продемонстрировали свою бо-
гатырскую силу и угадывали сказку по картине. 
Тема путешествий по региону оживала в панто-
мимах и угадывалась в вопросах викторины.

Успешное продвижение по «станциям» маршру-
та сопровождалось выдачей жетонов-«зимовочек». 
Их можно было обменять на брендовые сувениры 
из призового фонда. Горожане от такого были в 
восторге, некторые переоделись в Деда Мороза 
и Снегурочку, выполнили задания и получили 
шарфы с символикой праздника.
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Также в этот день в парке выбрали Мисс «Ал-

тайская зимовка». Претендентки на это звание 
появились на главной сцене парка и представили 
два дефиле – в спортивной сезонной одежде и в 
шубах. Также участницам предстояло сделать 
самопрезентацию и рассказ о самых любимых 
местах отдыха в Алтайском крае.

Победительница – Есения Гармаш. Она стала 
медийным лицом зимнего фестиваля и появится 
на фотографиях популярных туристических 
локаций региона.

Отметим, что в 2022 году к фестивалю «Ал-
тайская зимовка» присоединились Алтайский и 
Заринский, Советский и Тальменский районы, 
Барнаул и Белокуриха. В спортивных и развлека-
тельных мероприятиях фестиваля участвовали 
порядка 4,5 тыс. человек.
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Парк «Центральный» ремонтировали с мая 

этого года. Заменили асфальтовое и плиточное 
покрытие, а также установили пандус и ограж-
дение. На территории появилось много новых 
архитектурных форм, например: кольца-качели, 
скамейки, фотозоны и амфитеатр. Главной изю-
минкой парка стал фонтан, действие которого 
увидят летом. Он будет гореть разноцветными 
огнями.

По словам руководителя парка Веры Браженс, 
для парка открытие сезона – очень значимое со-
бытие.

– С 10 мая парк был закрыт, и сегодня у нас не 
только открытие сезона, но и открытие парка. 
Участники нашей праздничной программы – 
хор русской песни «Сибиряночка» и театр танца 
«Иван да Марья» – наши большие друзья, и они 
растут вместе с нами. Костюмированным заездом 
мы открываем каток в парке, который всегда 
пользовался большим спросом у горожан. После 
реконструкции он стал площадью четыре тысячи 
квадратных метров, так что любителям катания 
будет где разъехаться. Для маленьких деток мы 
открыли небольшую и безопасную горку для 
развлечения, – рассказала Вера Браженс.

К тому же работники высадили более 30 новых 
деревьев, оборудовали две велопарковки, устано-
вили 80 урн, некоторые из которых рассчитаны 
на раздельный сбор мусора. Освещение в парке 
дополнили 100 фонарями, а безопасность обе-
спечивает 27 камер видеонаблюдения.

– Мы раньше часто с внуками в этом парке 
гуляли. Теперь стало еще красивее: и карусели, 
и пешеходный фонтан. Да и про старшее поко-
ление не забыли, есть, где посидеть – на лавочке 
или в кафе, – отметила жительница Барнаула 
Валентина Геннадьевна.

Согласно договору, срок окончания благоустрой-
ства парка «Центральный» – 31 декабря текущего 
года. Однако подрядная организация справилась 
досрочно. Всего на реконструкцию парка было 
направлено более 100 млн рублей.

Наталья ИВАНОВА

Зажигательная
сказка
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Бездомные собаки – злободневная тема для всех районов края.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Чемпионат и первенство 
края по художественной 
гимнастике в эти выход-
ные завершились в Барна-
уле. Соревнования были 
примечательны обширной 
географией участниц и 
звездными именами.

Формированиё сборнои�
На три дня зал барнаульского 

спорткомплекса «Победа» оказался 
во власти юных граций. Турнир 
собрал около 250 участниц из Бар-
наула, Бийска, Рубцовска, Ярового 
и двух новосибирских клубов.

– Это итоговые соревнования, 
по их результатам будет осущест-
вляться отбор в сборную края на 
следующий год, – отмечает руко-
водитель региональной федера-
ции художественной гимнастики 
Евгения Куренская. – Уже скоро в 
Омске пройдут окружные состя-
зания: с 20 января – первенство, 
с 29 января – чемпионат Сибири.

На параде открытия участниц 
приветствовал председатель Ал-
тайского краевого Законодательно-
го Собрания Александр Романенко. 
Он признался, что неравнодушен 
к художественной гимнастике и 
взял обязательство не пропускать 
соревнования в Барнауле. Алек-
сандр Алексеевич рассказал, что у 
него три внучки, и все занимаются 
этим прекрасным видом спорта.

В соревнованиях выступали 
спортсменки по программам ма-
стеров спорта, кандидатов, первого, 
второго и даже третьего разрядов.

– Нам важно просмотреть мо-
лодое поколение, на кого можно 
рассчитывать в дальнейшем, осо-
бенно с учетом новых правил, –  
говорит главный судья соревно-
ваний Елена Наумова.

По ее словам, изменения в пра-
вилах произошли существенные, 
стали предъявляться повышен-
ные требования к владению те-
лом. Цена ошибки возросла: даже 
за мелкий огрех элемент могут не 
засчитать полностью.

– Поменялся и подход тренеров 
к работе: нужно четко продумать 
количество элементов, правильно 

составить композицию, – продол-
жает Елена Наумова. – У началь-
ных разрядов, третьего и второго, 
сократили время выступлений до 
одной минуты. У первого разряда 
и выше оставили полторы мину-
ты. Кроме того, теперь больше по-
ощряются риски, их удорожили.

На краевых чемпионате и пер-
венстве гимнастки имели воз-

можность выполнить баллы на 
присвоение им разрядов вплоть 
до кандидата в мастера спорта.

На одном коврё  
со звёздои�

Алина Перфильева уже доросла 
до сборной России. Она начинала 
заниматься в спортивном центре 

«Эланс» у Марины Андриенко, 
сейчас тренируется в Омске под 
руководством Елены Арайс и Веры 
Штельбаумс (она дает спортивный 
зачет двум регионам. – Прим. авт.).

Декабрь для Алины получился 
сверхнасыщенным. В начале ме-
сяца ей было присвоено звание 
«Мастер спорта России междуна-
родного класса», 12 декабря в Ека-

теринбурге она стала бронзовым 
призером Кубка России в многобо-
рье и победительницей в упраж-
нениях с булавами. Несмотря 
на насыщенный график, менее 
чем через неделю спортсменка 
представила свои программы в 
Барнауле на региональных сорев-
нованиях. И предсказуемо произ-
вела фурор: посмотреть вживую 

на гимнастку из сборной страны 
сбежались все, кто находился в 
«Победе».

– Алина – наша звезда. Своими 
выступлениями в родном городе 
она дает стимул юным гимнаст-
кам, девочки тянутся за ней, – го-
ворит Евгения Куренская.

Руководитель краевой федера-
ции подчеркнула, что в Екатерин-
бурге на Кубке России Алтайский 
край занял 19 место среди 71 ре-
гиона. Это большой успех.

Ожидаемо Алина Перфильева 
выиграла многоборье по програм-
ме мастеров спорта. Из-за измене-
ний в правилах необычайно много 
команд заявилось в групповые 
упражнения, здесь первенствова-
ли гимнастки из краевой СШОР.

Возрождёниё традиции�
Организаторы очень обрадова-

лись приезду гимнасток из Яро-
вого, которые не выступали на 
краевых первенствах уже много 
лет. Перерыв был связан с кадро-
выми проблемами.

– В нашем городе Ирина Ко-
шевая подняла гимнастику до 
высокого уровня, но потом пе-
реехала в Барнаул. С 2019 года 
она в Москве, работает в центре 
Ирины Винер, – рассказывает тре-
нер-преподаватель спортшколы 
Ярового Юлия Свенторжицкая. –  
Долгое время никого не было, 
потом ее воспитанница Рената 
Харун начала вести занятия, и 
та после ковида уговорила меня 
продолжить работу с детьми.

Юлия – тоже воспитанница 
Ирины Кошевой, кандидат в ма-
стера. Лет пятнадцать назад она 
уже тренировала, но потом реши-
ла посвятить время семейным 
заботам. Признается, что после 
предложения Ренаты Харун на-
катила ностальгия – и отказаться 
уже не смогла.

В Барнаул Свенторжицкая 
привезла шестерых гимнасток. 
Всего у нее занимаются около 
30 девочек. Уже на этой неделе 
она снова отправится в Барнаул 
с другой группой воспитанниц –  
на турнир «Зимняя сказка», ор-
ганизованный спортивным цен-
тром «Эланс».

  ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА .

Такая техничная грация

Чудесный ход под Новый год
  ШАХМАТЫ .

  АНОНС .
В краевом шахматном 
клубе 16–17 декабря про-
шел турнир среди команд 
центров помощи детям, 
оставшимся без попечения 
родителей. Победители и 
призеры весной оправятся 
в Сочи на Всероссийские 
соревнования «Восхож-
дение».

Сказка для разогрёва
В турнире участвовали семь 

команд из Барнаула, Бийска, 
Рубцовска, Заринска, Алейска и 
Топчихи. В каждой – по четыре 
шахматиста.

Не успела закончиться цере-
мония открытия, как в игровой 
зал вихрем ворвались Дед Мороз 
и Снегурочка. Ребята постарше (а в 
турнире участвовали мальчики и 
девочки до 15 лет) с подростковым 
скепсисом смотрели на происходя-
щее, но довольно быстро поддались 
веселой праздничной атмосфере: 
отвечали на вопросы сказочных 

персонажей, водили хороводы и 
одними из первых вызвались рас-
сказать новогодние стихотворения. 
Никто не остался без подарков!

Региональная федерация шах-
мат совместно со своим попечи-
тельским советом, который воз-
главляет сенатор РФ от Алтайского 
края Наталья Кувшинова, поста-
ралась сделать турнир незабывае-
мым для детей. И, судя по отзывам, 
это получилось. Специально для 
соревнований была нанята кейте-
ринг-компания, организовавшая 
в каждый из дней чаепитие с вкус-
нейшими десертами.

Чёмпион  
выдёржал конкурёнцию

Алтайский край оказался в чис-
ле первых регионов в стране, где 
в 2015 году стартовала программа 
«Шахматы в детские дома». Во мно-
гих учреждения дети обучались 
игре со своими воспитателями, 
но были примеры, когда занятия 
проводили профессиональные 
тренеры. Барнаульскому центру 
помощи № 2 повезло: на протяже-

нии года с ребятами занимался 
Дмитрий Косачёв из «Академии 
шахмат». На этом сотрудничество 
не прекратилось: детей много раз 
приглашали на турниры в «Акаде-
мию». Все это заложило фундамент 
того, что команда стала лидером в 
Алтайском крае. Если не сказать 
больше – гегемоном, потому как 
много лет подряд именно она вы-
игрывает региональные турниры.

– Раньше бывало и 10 команд 
в краевых соревнованиях, но в 
последние годы наметился спад, 
особенно после ковида. Хорошо, 
что количество участников ста-
ло увеличиваться, это повышает 
интерес, а конкуренции мы не 
боимся, – улыбается Алексей 
Емельяненко, инструктор физи-
ческой культуры Барнаульского 
центра помощи детям № 2.

Емельяненко рассказал, что со-
став команды обновился на трех из 
четырех досок: двое ребят достиг-
ли предельного возраста, а лиде-
ра команды Максима Юринского 
забрали в семью. Остался только 
12-летний Александр Шихалев.

– Я четыре года играю в шах-
маты, меня научила сестра. Она 
раньше тоже выступала за наш 
центр, ездила в Сочи, поэтому по-
советовала отнестись к игре серьез-
но. В этом году и я там побывал, 
увидел море, – рассказывает Саша.

Вместе с ним в этот раз играли 
Анастасия Титова, Софья и Роман 
Березовские – брат и сестра. Не-
смотря на неопытность обнов-
ленного состава, Барнаульский 
центр помощи № 2 вновь уверен-
но занял первое место. Вторыми 
финишировали бийчане, третьи-
ми – заринцы.

– Этот год у нас шикарный: в 
сентябре побывали в Москве на 
футбольном фестивале, теперь ото-
брались в Сочи на шахматный, –  
радуется Елена Кокорина, воспи-
татель Бийского центра помощи 
детям. – К турниру команду гото-
вил муж нашего логопеда Валерий 
Кевшин, он шахматист. Два раза в 
неделю приходил, занимался по 
часу. Мы ему очень благодарны.

Президент Федерации шахмат 
Алтайского края Артём Поломош-
нов обрадовал детей на закрытии 
соревнований: если раньше наш 
регион в Сочи представляла одна 
команда, то на ближайшее «Вос-
хождение» точно поедут две, а 
если получится договориться с 
ФШР – даже три.

Охват увёличиваётся
Масштабировать региональ-

ный турнир помог Минобрнауки 
Алтайского края. Начальник отде-
ла охраны прав детства Наталья 
Швецова говорит:

– Задача – не только обеспечить 
достойные условия проживания, 
но и развивать детей через допол-
нительное образование независи-
мо от их состояния здоровья. Есть 
различные кружки и секции, 
шахматы – одно из направлений, 
которому мы уделяем большое 
внимание. Отрадно, что в этом 
году выросло количество участ-
ников турнира, будем стараться 
увеличить охват.

Заслуженные призы  
от заслуженного

Традиционный турнир по спортивной гимнастике на 
призы заслуженного мастера спорта Сергея Хорохордина 
26 декабря состоится в Барнауле (ул. Петра Сухова, 42). Он 
пройдет в 17-й раз и, как всегда, порадует праздничной 
атмосферой, классными подарками. Начало – в 9.00, тор-
жественное открытие – в 13.00. Ожидается 110 участников 
из семи регионов. 

Хоккеисты «Динамо-Алтая» последние игры в уходящем 
году проведут на домашнем льду: на «Титов Арене» (Барнаул, 
пр. Социалистический, 93). 23 декабря они скрестят клюшки 
с «Ростовом» (начало в 17.00), а 25 декабря – с воронежским 
«Бураном» (начало в 19.00).

Два больших турнира на выходных примет краевой шах-
матный клуб (Барнаул, ул. Советская, 4). Будут определены 
победители Кубка Алтайского края: 23 декабря – по блицу, 
24 декабря – по быстрым шахматам. Трофеи разыграют в 
четырех категориях: среди мужчин, женщин, ветеранов и 
школьников.

Откроют зимний сезон и конькобежцы. На барна-
ульском стадионе «Клевченя» (бульвар 9 Января, 29а)  
23–24 декабря они разыграют медали первенства края. 
Начало забегов с 12.00.

Цель – мишень
Биатлонист Даниил Серохвостов выи-

грал две медали в Уфе на очередном этапе 
«Кубка Содружества», в котором участвуют 
сильнейшие спортсмены России и Белару-
си. В мужских соревнованиях стартовало 
73 стреляющих лыжника.

В спринте уроженец Заринска стал се-
ребряным призером. Все решила стрель-
ба: победитель Эдуард Латыпов отработал 
на рубежах чисто, а Даниил Серохвостов 
допустил один промах на стойке и в итоге 
уступил 17 секунд.

Зато в гонке преследования алтайский 
биатлонист блестяще использовал свое пре-
имущество в скорости, одержав уверенную 
победу. Хотя в стрельбе был не идеален, вновь 
допустив промахи на стойке – по два на каждом 
рубеже. Вторым финишировал Кирилл Ба-
жин, третьим – Эдуард Латыпов, у которого 
Серохвостов выиграл больше минуты!

Закрывал программу масс-старт на 15 км 
с четырьмя рубежами. Даниил Серохвостов 
занял восьмое место, допустив семь прома-
хов. Его конкуренты стреляли гораздо точ-
нее, а победил белорус Дмитрий Лазовский.

Следующий этап «Кубка Содружества» 
примут Раубичи, расположенные недалеко 
от Минска.

Серийный ступор
Волейбольный клуб «Университет» 

обменялся победами в Магнитогорске с 
местной «Магниткой».

Первая встреча осталась за барнаульцами –  
3:1 (25:22, 25:21, 21:25, 25:17). Почти во всех 
партиях «студенты» играли с запасом, лишь 
в третьем сете позволив хозяевам набрать 
семь очков подряд и добиться локального 
успеха.

Куда более напряженным выдался повтор-
ный матч. Обмениваясь ударами, команды 
дошли до тай-брейка. В решающей пятой 
партии «Универ» уступал 7:10, но на подаче 
Александра Ткаченко вырвался вперед – 
13:10! А затем «Магнитка» набрала пять очков 
кряду и выиграла встречу. Барнаульцы вновь 
не справились с серией подач соперника, и 
если в первый день это стоило проигранной 
партии, то во второй – матча. «Студенты» 
уступили 2:3 (18:25, 25:21, 25:17, 18:25, 13:15).

Следующие игры «Университет», сохра-
няющий лидерство в восточном дивизионе 
Высшей лиги «А», проведет 23–24 декабря в 
Перми против «Камы».

Столичный вояж
Баскетболисты «Барнаула» завершили 

первый круг Суперлиги выездом в Москву 
и Санкт-Петербург.

Игра с ЦСКА-2 складывалась так, что ал-
тайской команде постоянно приходилось 
догонять соперника. Но всякий раз погоня 
удавалась, и уже в концовке «Барнаул» повел в 
счете – 80:78. Однако удержать это скромное 
преимущество не удалось, молодые армей-
цы сделали несколько точных бросков и 
нанесли команде Александра Герасимова 
пятое поражение в сезоне – 83:87.

Затем «Барнаул» отправился в Северную 
столицу, где добился убедительной победы 
над «Зенитом-2» со счетом 79:59.

По итогам первого круга барнаульцы одер-
жали 10 побед в 15 играх. С этим результа-
том они делят третье место с командами из 
Владивостока, Иркутска и Новосибирска.

Второй круг «горожане» откроют 20 де-
кабря в Курске против аутсайдера чемпи-
оната – «Русичей», которые пока не познали 
радости победы.

Мини-перевес
Хоккеисты «Динамо-Алтая» прово-

дят выездную серию по Поволжью. Три 
сыгранных матча закончились с разницей 
в одну шайбу.

В Казани барнаульцы проиграли «Барсу» 
со счетом 2:3. Далее в Пензе обыграли «Ди-
зель» – 5:4. Для динамовцев это была первая 
победа в овертайме в нынешнем сезоне. Ре-
шающий гол забил защитник-новобранец 
Савелий Ольшанский.

В Самаре с ЦСК ВВС тоже была назначена 
дополнительная пятиминутка. Алтайская 
дружина к середине матча уступала 0:3, но 
сумела отыграться – 3:3! Овертайм «Дина-
мо-Алтай» начал в меньшинстве, и самарские 
«летчики» забросили победную шайбу.

Завершат эту серию динамовцы 19 декабря 
в Альметьевске с командой «Нефтяник».

Возглавила рейтинг
Фехтовальщица Мария Третьякова вы-

играла в Новосибирске Всероссийский 
кадетский турнир по сабле на призы че-
тырехкратного олимпийского чемпиона 
Станислава Позднякова.

В финале барнаульская спортсменка с 
минимальным преимуществом победила 
Жанну Филиппову из Татарстана – 15:14. Этот 
успех позволил Марии Третьяковой закре-
питься на первой строчке национального 
рейтинга саблисток в возрасте до 17 лет.

Спортсменку подготовили Евгений Са-
зонов и Валериан Феоктистов.

  ПАНОРАМА .

37	градусов	мороза		
показывал	термометр	во	время	
первого	этапа	Кубка	России	по	
зимнему	плаванию	в	Тюмени,	
где	алтайские	«моржи»	на	ше-
стерых	завоевали	41	медаль

Материалы страницы подготовил  
Виталий УЛАНОВ

Детям создали идеальные условия для игры.

Своим ярким выступлением Алина Перфильева еще раз всем напомнила: успех на ковре приходит через упорный труд.

ФАКТ
Минобрнауки Алтайского 
края является учредите-
лем 22 центров помощи 
детям, оставшимся без 
попечения родителей. В них 
воспитывается порядка 
700 ребят от 3 до 17 лет.

Температура воды составляла около ноля градусов. Девять 
золотых медалей выиграл Александр Зеленецкий, по семь –  
Елена Шелестова и Василий Тетерин-старший.


